
M. le Président,  

M. le Secrétaire général,  

Excellences,  

Mesdames et Messieurs,  

 

C’est un honneur particulier pour moi de souhaiter, au nom du Groupe des Etats 

d’Europe occidentale et autres Etats, la bienvenue à la République du Soudan du 

Sud en tant que 193ème Etat membre des Nations Unies.  

 

Aujourd’hui marque un moment véritablement historique, et le début d’un 

nouveau chapitre dans la longue histoire du Sud-Soudan, dont le peuple a pris la 

décision démocratique d’assumer son indépendance et de prendre sa place dans la 

famille des Nations souveraines.  

 

Le référendum pacifique pour l’indépendance du Sud-Soudan, et la déclaration 

d’indépendance du 9 juillet 2011 dont de nombreux dignitaires du monde entier 

ont été les témoins, ont marqué l’aboutissement du processus visant à résoudre un 

conflit de longue date et à instaurer la paix au Sud-Soudan, en conformité avec 

l’Accord de paix global signé en 2005.  

 

Alors que nous sommes témoins de la naissance d’un nouvel Etat, nous voyons 

également les défis à venir. Nous encourageons les dirigeants du Sud-Soudan à 

s’engager sur la voie du pluralisme et de la diversité et à jeter les bases d’une société 

démocratique, équitable et inclusive, fondée sur l’Etat de droit et le respect des 

droits de l’homme et des libertés fondamentales.  

 

Nous encourageons les Gouvernements et les peuples de la République du Soudan 

du Sud et de la République du Soudan dans leurs efforts visant à régler les 

questions post-indépendance. Nous sommes confiants que les autorités des deux 



pays sauront rapidement conclure des accords de bon voisinage, pour le bien de 

leurs peuples et de la région entière.  

 

Le Groupe des Etats d’Europe occidentale et autres Etats se réjouit à l’idée de voir 

le Sud-Soudan jouer un rôle actif et constructif dans les travaux des Nations Unies. 

Nous nous engageons à continuer à coopérer étroitement avec la République du 

Soudan du Sud pour atteindre les objectifs de paix durable, de prospérité et de 

justice et pour répondre aux besoins et aux aspirations de son peuple.  

 

 

Je vous remercie de votre attention.  

 



 

Mr. President, 

Mr. Secretary-General, 

Excellencies, 

Ladies and Gentlemen, 

 

 

It is my particular honor, on behalf of the Group of Western European and other 

States, to welcome the Republic of South Sudan as the 193rd Member State of the 

United Nations. 

 

This is truly a historic moment and the beginning of a new chapter in the long 

history of South Sudan, whose people have taken the democratic decision to 

assume their independence and to take their place in the family of sovereign 

nations.  

 

The peaceful referendum for South Sudan’s independence, and the declaration of 

independence on 9 July, 2011, witnessed by an important number of dignitaries 

from all over the world, were the culmination of a process to settle a long-standing 

conflict and to achieve peace in South Sudan, in conformity with the 

Comprehensive Peace Agreement signed in 2005. 

 

As we witness the birth of a new State, we also see the challenges ahead. We 

encourage South Sudan's leaders to embrace pluralism and diversity and lay the 

foundation for a democratic, fair and inclusive society, based on the rule of law 

and respect for human rights and fundamental freedoms.  

 

We encourage the Governments and the peoples of the Republic of South Sudan 

and of the Republic of Sudan in their efforts to address post-independence issues. 



We trust that the authorities of the two countries will swiftly reach good-

neighborly agreements, for the benefit of their peoples and the wider region.  

 

The Western European and Other States Group looks forward to South Sudan 

playing an active and constructive role in the work of the United Nations. We 

pledge to continue working closely with the Republic of South Sudan with a view 

to achieving durable peace, prosperity, and justice and to meeting the needs and 

expectations of its people.  

 

I thank you. 

 

 


